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Партсъезд  #2
Мир. Труд. Май.


Несмотря на все проблемы, случивши-
еся в этом году с журналом, наша коман-
да всё-таки нашла в себе силы возродить 
НЕФОРМАТ! Как говорит один из наших 
корреспондентов, Олег Смирнов, «как фе-
никс он восстал из пепла». Новый журнал 
можно назвать новым именно потому, что 
он претерпел большие изменения, и наде-


юсь, от этого стал ещё лучше. 
Изменились некоторые рубрики, 


оформление и вёрстка. Но всё же мы 
сваяли, слепили, построили, изготовили, 
выделали ещё один номер НЕФОРМАТА! 
Ура, Товарищи! 


Да здравствует международная соли-
дарность трудящихся!


Товарищи Читатели!


[Wikki Mei-ha]
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Давайте обратимся к книге рекордов Гиннеса. 
Самое длинное в мире имя состоит из 1478 букв. 
Чтобы его прочитать, требуется не менее десяти 
минут. Оно представляет собой ряд слитых воеди-
но названий исторических мест, имен известных 
дипломатов, теологов, ученых и еще много чего. 
Это имя пока никто не берется прочитать... 


А знаете ли вы, что имя знаменитого поэта 
Корнея Чуковского - Николай Корнейчуков, и на-
пример, полное имя художника Пабло Пикассо 
звучит так: Пабло Диего Хозе Франциско де Паула 
Хуан Непомукено Криспин Криспиано де ла Сан-
тисима Тринидад Руиз и Пикассо. Всего в его име-
ни и фамилии 93 буквы. Ведь Пикассо – испанец, 
а в Испании такой пышный набор имен совсем не 
редкость.


И таких имён, на самом деле, великое мно-


жество!
На Гавайских островах в одну из школ города 


Гонолулу поступила младшая дочь владельца од-
ного из местных ресторанов. Ее имя и фамилия 
состоят из 102 букв. Вот они: Напу-Амо-Хала-Она-
Она-Анека-Вехи-Вехи-Она-Хивеа-Нена-Вава-
Кехо-Онка-Кахе-Хеа-Леке-Еа-Она-Ней-Нана-Ниа-
Кеко-Оа-Ога-Ван-Ика-Ванао. Ее так и не смогли 
внести в классный журнал. На русском языке это 
означает: "Многочисленные прекрасные цветы 
гор и долин начинают наполнять Гавайи в длину и 
ширину своим благоуханием". 


«Здравствуй, Два килограмма риса!», «Привет, 
Серебряный доллар!» - примерно так приветству-
ют друг друга при встрече 2 жителя в индийском 
штате Орисса. 2 кг риса - память о ниспосланном 
государством подарке: именно такую меру риса 


Желание челов ека как-то выд елиться и привлечь себ е вни-
мание появилось давно.  Способов существует в еликое мно-
жество, но самый, пожалуй, простой - дать оригинальное 
имя при рожд ении. 


Что в имени тебе моем?


[3] третья 09.05.2010







выдают по решению вла-
стей за каждого родивше-
гося ребенка.


В Швеции живет маль-
чик по имени Оливер Гугл. 
Его отец, имеющий канди-
датскую степень по поис-
ковому маркетингу, решил 
назвать так своего ребенка 
в честь любимого поиско-
вика Google.


О самом длинном в 
мире имени говорилось 
выше. И в подметки ему не 
годится имя мисс С. Эллен 
Джорджиане Сер-Леккен, 
которая родилась в 1979 
году в штате Монтана, 
США. Первая буква С – это 
начало ее имени, которое 
состоит "всего лишь" из 
598 букв. Близкие зовут ее 
Сноул или просто Оли. Ну 
а переписчики населения, 
видимо, еще проще: "О, Го-
споди! Опять она!" 


В России такие слу-
чаи не редкость. В Совет-
ском Союзе какие только 
нестандартные имена не 


придумывали! Расшифровывать их оказалась до-
вольно интересно, вот некоторые из них:


Челнальдин(а) - «Челюскин на льдине»
Ленгенмир – «Ленин – гений мира», 
Пофистал – «Победитель фашизма Иосиф 


Сталин», 
Перкосрак — «Первая космическая ракета» 
Вилорик — «Владимир Ильич Ленин Освобо-


дил Рабочих И Крестьян»
Гертруда - имя, известное и ранее, получи-


ло расшифровку «Героиня труда» и обрело по-
пулярность. 


Даздрюгаг — «Да здравствует Юрий Гага-
рин» 


Дамир(а) — «Да здравствует мировая рево-
люция», совпадает с татарским именем. 


Дасдгэс — «Да здравствуют строители 
Днепрогэс»


Дима — «Диалектический материализм» 
Динэра — «Дитя новой эры» 
Ким — «Коммунистический интернационал 


молодежи» 


Кравсил — «Красная армия всех сильней» 
Ленар — «Ленинская армия» 
Люция — «Революция» 
Лениза — «Ленинские заветы» 
Лемира — «Ленин и мировая революция» 
Кукуцаполь — «Кукуруза - царица полей»
Марлен — «Маркс, Ленин» 
Рэм — «Революция, Электрификация, Мо-


дернизация» (или Революция, Энгельс, Маркс) 
Юнпион — «Юный пионер» 
Юргоз  — «Юрий Гагарин облетел Землю»
Юнпибук — «Юный пионер будущий комсо-


молец» 
Ярек — «Ядерный 


реактор» - имя созвуч-
но уменьшительному 


"Ярик" от "Ярослав" 
  Далеко не все люди 


готовы прожить со своим 
странным именем всю 
жизнь — многие стара-
ются его поменять при 
первой же возможности. 
Согласно исследованию 
британцев, за послед-
ние 120 лет в Велико-
британии почти исчезли 
старинные неблагозвуч-
ные фамилии, пишет 
«Новый регион». Все 
меньше британцев ре-
шаются носить фамилии 
Cock (хрен), Daft (олух), 
Death (смерть), Smellie 
(вонючка), а также бо-
лее замысловатые Gotobed (ложись-в-постель) и 
Shufflebottom (шаркай-зад).


И напоследок интересный факт: психолог 
Джон Треин подготовил книгу самых несуразных 
наименований, от которых страдают некоторые 
американцы. Например, семья Май из Нового Ор-
леана выбрала для своих дочерей имена: Му, Ву, 
Гу. А семья Джексонов из города Чикаго заклей-
мила своих пятерых деток, назвав их: Менингит, 
Ларингит, Аппендицит, Перитонит, Тонзиллит. 


Думается, после всего вышесказанного де-
вочка по имени Принцесса Диана и мальчик, окре-
щенный Гамлетом, появившиеся на свет в Харь-
кове в 1998-м году, покажутся вам всего лишь 
маленькой невинной шалостью их родителей…


[Олег Смирнов]
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«Счастлив тот, кто падает вниз головой - Мир для него 
хоть на миг, а иной…»


Дэн Осман – основа-
тель роупджампинга. Стал 
знаменит при жизни, ис-
полняя сложнейшие соло-
восхожд ения на различных 
скалолазных маршрутах. 
Он является основате-
лем ropejumping'а. Сов ер-
шая восхожд ения, он нер едко 
срывался, но его уд ержива-
ла в ер евка, тогда ему при-
шла мысль, что можно по-
пробовать прыгнуть на ней 
со скалы. Так и появился 
ropejumping. Дэн Осман по-
гиб в 1998, прыгнув со скалы 
на динамичной в ер евке. Ве-
ревка оборвалась.


Роупджампинг (англ. ropejumping) — это на-
правление экстремальной активности, заключаю-
щееся в прыжке и дальнейшем свободном паде-
нии с высокого объекта. При этом для остановки 
падения используется амортизирующая система 
альпинистских веревок и снаряжения.


Летом 2009 года мне посчастливилось по-
сетить Туимский провал вместе с командой «На 
Грани». Это команда, организовывающая и со-
вершающая прыжки с различных объектов. Эти 
люди знают своё дело и занимаются экстремаль-
ным спортом уже не один год. С ними я познако-
мился ещё до поездки в Туим, когда совершал 
свой первый прыжок с Октябрьского моста.


Целью посещения был не только осмотр са-
мого провала, но и прыжок в него.


Сам провал представляет собой гигантскую 
яму, образовавшуюся неестественным путём. Кот-
ловина длиной 700 метров, шириной 400 метров. 
Высота от самого высокого пика до поверхности 
озера, находящегося на дне котловины, составля-


Прыжок на грани...
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[Антон Куликов]


ет 125 метров - это пять десятиэтажных зданий. 
Глубина озера составляет 100 метров.


Решение поехать с малознакомыми людьми 
и прыгнуть в стодвадцатиметровую пропасть при-
шло ко мне спонтанно. Причин на то могло быть 
много, но главным всё же оказалась нехватка 
острых ощущений.


Итак, я решился прыгнуть. Представьте на се-
кунду пятнадцатилетнего мальчика, стоящего на 
краю огромной котловины, готовящегося сигануть 
в бездну (слово пафосное, но в тот момент пафо-
сом даже не пахло). Ощущения перед прыжком 
были неописуемые. Голова была переполнена 
самыми разными мыслями. Сердце ушло в пят-


ки, и желание уйти нарастало с каждой секундой. 
Мысли в голове уже совсем перепутались, сердце 
застучало очень быстро. До обрыва оставалось 
всего три шага. И в жалкой попытке их преодо-
леть в последнюю секунду я совершил ошибку – 
подумал о том, что я делаю. Момент был упущен. 
Теперь между мной и обрывом было не только 
расстояние в пару метров, но и включившийся 
на полную катушку инстинкт самосохранения. Не 
знаю, сколько я там ещё простоял, если бы Миша 
(парень, который помогает прыгающему психо-
логически или физически совершить прыжок) не 
предложил: 


- Давай я досчитаю до трех, и ты прыгнешь. 
Хорошо?


После моего робкого и тихого «Да» он пере-
спросил ещё раз.


- Хорошо! – ответил я более уверенным голо-
сом


Он начал отсчёт:
- Один. Два. Три!
Рывок.
От казавшейся до этого нереальности проис-


ходящего не осталось и следа. Падая, понима-
ешь: вот она реальность. Вот настоящая жизнь! 
Эти пять секунд свободы и счастья запомнятся на 
всю жизнь.
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- Для начала расскажите, 
как вы решили собрать ко-
манду?


Саша: Нас позвал Гоша 
Foltath - старый блекер. Рань-
ше он играл в группе Siberian 
Frost.


Миша:  Они вместе с Вовой, 
гитаристом группы Wergeld, 
решили собрать команду. С на-
правлением определились - это 
должен был быть Death Metal. 
Правда, долго не могли опреде-
литься, в каком стиле будем 
работать, в конце концов реши-
ли, что будем играть Technical 
Death. К тому моменту уже 
даже было придумано название 
группы!.. но начались разногла-
сия, и ушел Вова. Затем у Гоши 
появился свой проект в Красно-
ярске и на нашу команду у него, 
видимо, не оставалось ни сил, 
ни времени, и он тоже ушел.


С: И мы с Мишей начали соз-
давать свое.


- Как я понимаю, родился 
новый проект. Вы сразу дали 
ему название , и какое оно?


С: Мы хотели, чтобы наше 
название было  индивидуаль-
ным. То есть, чтобы оно ни-
где не повторялось и означало 
только нас… А делалось это 


так:  каждый называл по одно-
му слогу, который ему нравит-
ся, мы их  в разном порядке на-
брасывали и потом выбирали 
более звучный вариант.


- При создании какого-то 
проекта людей всегда объе-
диняют какие-то качества или 
обстоятельства. Что объеди-
нило вас?


М: Саня слушал Morbid 
Angels -это американская ко-
манда, одни из культовых ме-
таллистов, она дала нам тол-
чок в техническом развитии и 
позволила слиться нашим вку-
совым предпочтениям воедино. 
Изначально для меня музыка 
этой команды была очень слож-
ной, я пробовал играть её на 
гитаре. Очень долго старал-
ся и наконец-то смог сыграть 


– мне это очень понравилось. 
На тот момент я думал, что 
сам сочинить такое никогда не 
смогу…


С: В итоге, благодаря этой 
группе мы написали несколько 
хороших песен.


М: Да, раньше, например, 
мы ориентировались на коман-
ды Красноярского края, а после 
подняли планку и стали рав-
няться на профессиональные 
команды.


С: Если к чему-то стремит-
ся, всегда этого достигнешь... 
Зачем ставить перед собой ма-
ленькие цели?


- А есть ли у вас команды-
кумиры, которые повлияли на  
развитие вашей музыки?


М: Наверное, команда 
Death… Она очень сильно по-
влияла на наше творчество, 
объединила нас и полностью 
совпала с нашими музыкальны-
ми вкусами. Об этой группе я 
могу говорить очень долго, ва-
шего журнала не хватит (улы-
бается).


- Я знаю, что все группы му-
зыку сочиняют разными спо-
собами. Кто вдохновляется 
плеском волн Средиземного 
моря, кто ограничивается те-
левизором. Некоторые пишут 
музыку самостоятельно, не-
которые советуются со всей 
командой, а как вы делаете 
это?


С: Мы всегда советуемся 
друг с другом, иногда даже кри-


Hecorpeal – группа с непростой историей, амбициозная и 
непохожая на другие музыкальные коллективы нашего города. 
Ценители  тяжелой музыки, удостоившиеся попасть на их 
концерт, не пожалеют о потраченных д еньгах и времени!


Тихим весенним вечером 
мы встретились с лидерами 
группы Hecorleal Александром 
Присяжным и Михаилом Быч-
ковым и задали им несколько 
вопросов.


Группа Нecorleal:
«Нужно углубиться в корень!»
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тикуем. Иногда я что-то сове-
тую Михе, иногда он мне.


М: Я бы ещё хотел доба-
вить вот что. В книге Курта 
Кобейна есть такая фраза: 


“Чтобы создать что-то новое, 
нужно углубиться в корень”. 
Так вот, когда я начал читать 
книгу о Death metal’e, а именно 
об основах этого направления, 
я понял, что когда ты стро-
ишь музыку, которая тебе нра-
вится – не обязательно брать 
современную сцену и придумы-
вать что-то невероятное.  Для 
того чтобы выделиться – нуж-
но взять корни, основные при-
емы этого стиля, исчерпать 
их. Разная музыка по-своему ин-
тересна. В университете  моя 
учительница по звукорежиссу-
ре как-то раз сказала: “Музыка 
– это все то, что вызывает в 
тебе чувства ”. Я много с ней 
спорил на этот счет, но сей-
час все чаще понимаю, что это 
действительно так.


С: Песня получается полной 
тогда, когда  мы почувствуем, 
что она закончена и удовлетво-
ряет  нас обоих.


М: Кстати, иногда песни 
пишутся месяцев по семь…


С: Ещё мы стремимся не 
только к сложности, но и ста-
раемся уделять внимание тех-
нике, что весьма немаловажно!


М: Многие команды ста-
раются играть быстро, но не 
могут при этом играть четко. 
Это огромный минус.


- А вы черпаете что-то для 
себя из музыки кумиров?


С: Непосредственно на-
строение. Что касается каких-
то музыкальных ходов, то нет. 
Стараемся все-таки придумы-
вать свое. Ведь музыка это 
способ самовыражения.


- А я из нашего разговора 
не услышала ни слова о тек-
стах в вашей музыке…


М: У нас есть идея, кото-
рую мы, наверное, не расскажем. 
Хотя… может всё-таки… Ну 
ладно! Вообще, мы собираемся 
писать тексты о психологии 
человека. И, кстати, они будут 
на английском.


С: Да, потому что в метал-
ле  применяется такой тип 
вокала, который звучит лучше 
(по моему субъективному мне-
нию) на английском.


М: Ну, а я считаю, что и 
среди отечественных испол-
нителей найдутся те, кто на 
русском исполнит метал пре-
восходно.


- А вот такой ещё вопрос. 
Как вы думаете, музыкой мож-
но зарабатывать деньги?


С: Ну…Музыкой можно зара-
батывать деньги, только если 
люди покупают твои альбомы 
(улыбается). Но для этого нуж-
но полностью отдаваться му-
зыке.


- Что вы можете сказать о 
российских исполнителях тя-
желой музыки?


М: Тяжелая музыка в Рос-
сии недостаточно развита 
по нескольким причинам: нет 
качественного оборудования, 
большинство музыкантов пре-
небрегают теорией, а она на 
самом деле очень важна!


С: Это точно! Сейчас США 


и Европа рулят в этом плане.
- В нашем городе имело 


место быть такое явление как 
школа рока. Что-нибудь може-
те сказать по этому поводу?


С: Вообще-то они молодцы. 
Никто до них не организовывал 
рок концертов. Спасибо им за 
то, что развили рок-музыку в 
нашем городе.


М: Раз уж мы говорим о по-
нятии «школа», я бы хотел 
сказать, что когда я учился 
в музыкальной школе, думал, 
что никогда больше не возьму 
в руки гитару. Рвал струны, не 
ходил на занятия. Только сей-
час осознаю, что просто не 
понимал, насколько важно то, 
что мне там преподавали. Я 
благодарен Исаевой Наталье 
Владимировне за то, что она 
мне дала: постановка рук, глав-
ные аккорды…Огромный при-
вет ей!


- Один из часто задавае-
мых вопросов, что вы можете 
посоветовать начинающим?


С: Осознать сначала, для 
чего они решили заниматься 
музыкой. 


М: И не пренебрегать тео-
рией, она на самом деле очень 
важна!


[Александра Иванова]


восьмая [8]г. Железногорск,  Красноярский край







Косплей зародился в Япо-
нии, где подобный вид фан-
творчества очень сильно раз-
вит. В этой стране то, как люди 
одеваются, какие у них приче-
ски, украшения, всегда значило 
очень много. Начиная нарядами 
самураев и знати, заканчивая 
современной школьной уни-
формой, ни одна мелочь здесь 
не считалась маловажной. Со-
временный косплей в Японии 
возник в среде японских отаку 
(фанатов аниме и манги), по-
этому обычно основным прото-
типом действия является манга, 
аниме, видеоигры или истори-
ческие фильмы про самураев. 
Косплей в Японии, а также во 
многих западных странах, раз-
вивался в тесной взаимосвязи с 


сообществом поклонни-
ков научной фантасти-
ки и фэнтези. 


Участники косплея 
отождествляют себя с 
каким-то персонажем, 
называются его име-
нем, носят аналогичную 
одежду, употребляют 
аналогичные речевые 
обороты. Часто во вре-
мя косплея разыгры-
вается ролевая игра. 
Костюмы персонажей 
обычно шьются само-
стоятельно и могут 
быть различными, от 
самых простых до не-
вероятно сложных, на 
пошив некоторых ко-
стюмов косплееры тра-


тят по полгода 
и даже боль-
ше. Но иногда костю-
мы для косплея мож-
но заказать в ателье 
или купить готовыми 
(в Японии, например, 
бизнес производства 
костюмов и аксессу-
аров для косплея по-
ставлен довольно ши-
роко). Смысл косплея 
- максимальное соот-
ветствие персонажу во 
внешнем виде и мане-
ре поведения. Другими 
словами, когда человек 
косплеит персонажа он 
не только шьет костюм 
и изготавливает аксес-
суары, но и полностью 


входит в образ данного героя. 
Одним из направлений косплея 
является кроссплей (crossplay): 
действие, когда человек оты-
грывает персонажа противопо-
ложного с собой пола.


Зарубежные косплееры 
утверждают: "Ты должен дока-
зать, что ты - и только ты - лучше 
всех играешь своего персонажа, 
ты - это он!". Это утверждение 
звучит категорично, но в нем, по 
сути дела, заключается смысл 
косплея - максимальное соот-
ветствие своему персонажу, же-
лание "вызвать" его на сцену с 
экрана телевизора или листка 
манги, и представить всем, буд-
то бы он существует на самом 


Косплей (сокр. от англ. costume play — «костюмирован-
ная игра») — форма воплощения д ействия, сов ершаемого на 
экране. Это сво еобразный «театр» персонажей аниме, манги, 
японских вид еоигр, а также исторических японских костю-
мов.


Косплей: ты - это он!


[9] девятая 09.05.2010







деле.
Во второй половине 1980-х 


зарубежный косплей вышел на 
международный уровень в фор-
ме специальных фестивалей 
(косплей-конов), а также в виде 
секций косплея на крупнейших 
аниме-конах. Являясь по сути 
дела фанатским творчеством, 
косплей за рубежом приобрел 
коммерческий оттенок с появ-
лением фирм-производителей 
костюмов и атрибутики для ко-
сплея. В свою очередь, в Япо-
нии косплей успел стать частью 
национальной культуры и обы-
денной жизни..


Кроме обычного косплея, 
бывает также фото-косплей. Его 
целью является не выступить на 
косплей-или аниме-фестивале 
и продемонстрировать свой ко-
стюм вживую, а показать сход-
ство со своим героем на фото-
графии (или целой фотосессии). 
К фото косплею участники под-
ходят также серьезно, как и не-
которые к поездке на фестиваль, 
ведь фотографии будет оцени-
вать весь мир, а не только зри-
тели фестиваля. 


Также существует такой вид 
косплея как “original” (ориги-
нальный костюм). В таком виде 
косплеер не ограничен никаки-
ми рамками - ведь придумывает 
персонажа и костюм он сам! С 
другой стороны, такой косплей 
бывает сложно оценить, ведь 


нет оригинала костю-
ма и нельзя сказать, 
насколько точно ко-
сплеер повторил ани-
ме-персонажа. Но 
многие ориджинал-ко-
стюмы действительно 
очень сложны в испол-
нении.


Недавней тенден-
цией, наблюдаемой 
в среде японских ко-
сплееров, является 


рост популярности неяпонских 
фэнтези и научно-фантастиче-
ских фильмов. Возможно, это 
происходит в связи с общемиро-
вым успехом таких фильмов как 
«Матрица», «Звёздные войны», 
«Властелин колец». Американ-
ские косплееры же давно шьют 
костюмы персонажей не из ман-
ги, а из американских фильмов 
и комиксов.


В России косплей развивал-
ся в тесном контакте с ролевыми 
играми и реконструкторством. 
Именно поэтому, наряду с ко-
сплеем аниме и манги, у нас про-
цветает создание оригинальных 
костюмов по мотивам фентези и 
исторических событий. При 
этом основной упор дела-
ется именно на отыгрыш 
персонажа, а не на швей-
ное мастерство, как в Япо-
нии. Сначала, конечно же, 
россиянам было не просто. 
Если за границей косплей 
уже стал частью культуры и 
прибыльного бизнеса: ши-
роко продаются материалы, 
отдельные части и целые 
костюмы, то в России он 
остается лишь хобби. В на-
шей стране подобные вещи 
достать довольно сложно. 
Дороговизна покупки или 
изготовления качественно-
го костюма порой выступает 
главной причиной задержки 
повсеместного распростра-


нения косплея в России. Кроме 
того, продвижению косплея на 
минимальный уровень празд-
ничных мероприятий, способ-
ных показать массовость явле-
ния косплея и стимулировать 
энтузиастов препятствуют се-
рьезные прорехи в организации. 
Реконструкторские клубы Рос-
сии, в свою очередь, добились 
определенных успехов на этом 
поприще. К примеру, известны 
случаи официальных выступле-
ний на городских праздниках, 
участия в телепередачах.


Но, несмотря на все трудно-
сти, в последнее время косплей 
приобретает всё большую по-
пулярность среди русских от-
аку. Уже шесть лет в России 
проходят аниме фестивали. И с 
каждым годом они проходят всё 
лучше и лучше. Организаторы 
придумывают необычные шоу и 
конкурсы. Косплееры стараются 
делать свои костюмы намного 
качественнее и сложнее, чтобы 
зрители достойно оценили их 
творения.


[K.M., Орж]


десятая [10]г. Железногорск,  Красноярский край
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Партсъезд  #3
Здравствуйте Вам!


Здравствуйте, други и недруги! Моя 
професcия очень тяжела: меня даже мо-
гут похитить в любой момент, ведь имен-
но у меня хранится главная ценность Ли-
цея: свежий номер журнала. Меня шесть 
раз пытались свергнуть с трона! Но я 
удержалась... Но об этом после, а сейчас 
свежие новости (музыкальное сопрово-
ждение). Готов очередной номер нашего 
журнала, (аплодисменты собравшейся пу-
блики сопровождаются легкой музыкой). И 
вы можете читать его по-разному: лёжа 
на диване, сидя за партой, стоя в строю на 
уроке физкультуры...


У нас новые корреспонденты и фото-


графы, хотя мы надеемся, что к нам «на 
огонек» заглянут новые журналисты, гото-
вые с фотоаппаратом наперевес писать 
о том, что их волнует... 


Я надеюсь, что этот номер вам понра-
вится ничуть не меньше предыдущих, так 
как каждый из нашей редакции, состоящей 
из небольшого числа журналистов, поста-
рался написать достаточно смешно и ув-
лекательно.


Так что хорошего настроения!
Главный редактор журнала


Евгения ЗАХАРЧУК











ВНИМАНИЕ, 
КОНКУРС!


Дорогие читатели! 
Если Вы еще не нашли 
дело по душе, если по 
вечерам Вам одиноко  
скучно и хочется сделать 
что-нибудь особенное и 
необычное, то этот кон-
курс именно для Вас! 


Итак, найдите дома 
бумагу, клей, ткань или 
любой другой мате-
риал и изготовьте не-
обычную маску. Не 
забудьте, что после из-
готовления Вам нужно 
сфотографировать себя 
в ней. А готовый снимок 
принесите в Музей имени 
М.Ф.Решетнева! Другие 


НОВОСТИ


Внимание! Информация, которую Вы читаете сейчас, 
строго секретна! Я, секретный агент Евгения, вместе с  
группой лицеистов побывала на экскурсии в полиции го-
рода Железногорска. Нам подробно рассказали, как работа-
ет экспертная группа, дали под ержать чемодан, с кото-
рым  эксперты выезжают по вызову, показали программу, 
с помощью которой можно составить фоторобот пре-
ступника, а напоследок сняли отпечатки пальцев.


Наследники Шерлока Холмса


важные правила конкурса читайте 
ниже:


1) В конкурсе принимают уча-
щиеся с 1 по 7 класс;


2) Участникам конкурса могут 
помогать родители (бабушки, де-
душки);


3) Фотографии принимаются 
на флешке, диске и любом другом 
носителе. Укажите фамилию, имя 
(свое и своих помощников, если 
они есть), класс, возраст.


4) Фотографии принимаются до 
марта 2012 года.


5) Итоги конкурса читайте в 
следующем номере. 


6) Награждение победителей 
состоится после каникул.


[РЕДАКЦИЯ]


ХОТИТЕ
СТАТЬ


ЖУРНАЛИСТОМ?
Вы сочиняете стихи? 


Сказки? Рассказы? Басни? 
Делаете красивые рисунки? 
Хотите, чтобы Ваши  творе-
ния увидели все? Тогда при-
сылайте Ваши работы! По-
чтовый ящик Вы найдёте в 
холле на первом  этаже!


1) Участвовать могут уча-
щиеся и учителя Лицея №103 
«Гармония».


2) Свои работы приносите 
в кабинет №27 (музей имени 
Михаила Федоровича Решет-
нева).


3) Обязательно укажи-
те фамилию, имя, возраст, 
класс.


[РЕДАКЦИЯ]


1


2


3


4


5


6


7


8


9


10


11


12


В одном из кабинетов Экс-
пертного отделения построена 
самая настоящая химическая ла-
боратория! Специальным аппара-
том там проверяют наркотики. А в 
холодильнике хранятся не простые 
съестные припасы, а химические 
вещества, в колбах и пробирках. 


В другом кабинете из тысячи 
других отпечатков могут найти твой 
собственный. Могут перенести на 


прозрачную плёнку или на бумагу 
отпечатки пальцев, оставленные на 
каком-либо предмете. 


В третьем кабинете сравнива-
ют настоящие деньги с фальши-
выми при помощи специального 
аппарата. Если он не сработал, то 
пользуются микроскопом, который 
в свою очередь подключён к ком-
пьютеру!


[Евгения ЗАХАРЧУК]







Как одеться лицеисту?
В последнее время школьники стали од евать-


ся очень вызывающе. Вместо сд ержанной од ежды 
начали появляться мини-юбки, лосины и мно-
го е другое. Вспомнить бы времена СССР, когда 
даже юбки измеряли по линейке.


Нужна ли 
школьная фор-
ма сегодня? 


Мы обратились 
за помощью к 


Елене Николаев-
не Дубровской, 
директору Ли-
цея №103 «Гар-
мония». Она с 


радостью при-
няла нас, хотя 


была занята, и не 
спеша ответила 
на наши вопросы.


К школьной 
форме Елена Ни-
колаевна отно-


сится положи-
тельно. Ей 
нравится, как 


одеваются уче-
ники. Нашему директору 


очень нравятся наряды лицей-
ского театра моды "Каприз".


Когда Елена Николаевна учи-
лась в школе, свободной формы не 
было. Была строгая и некрасивая 
одежда, которая Елене Николаев-
не не нравилась. Зато ей 
нравились модные 
журналы, которые 
были труднодоступ-
ны. Современная 
школьная 
форма прак-
тична и удобна: 
она не отвлекает 
от учёбы. Даже на-
оборот, она на неё 
настраивает и дис-
циплинирует. Да и 
ученикам нравится. 
Даже опрос на сай-
те лицея показал, 
что восемьдесят 
процентов ли-
цеистов хотят, 
чтобы школьная форма была!


[Владимир БЕТЕХТИН]


РОССИЯ
В дореволюционной России мальчики 


носили мундиры, а девочки красивые платья. 
Видимо, поэтому, форму носили не только в 
стенах учебного заведения, но и на улице, дома, 
во время торжеств. Форма считалась сословным 
признаком, так как позволить себе обучение в 
гимназии могли только дети богатых родителей.


В 1918 году гимназическую форму призна-
ли буржуазным пережитком и отменили. Вновь 
школьная форма появляется в 1948 году, причем 
по всем параметрам она напоминала ту, буржу-
азную. У девочек – темно-коричневые шерстя-
ные платья и черные  передники, в праздничные 
дни фартуки заменялись на белые. На платьях в 
виде украшения предполагались белые ворот-
ники и манжеты. А у мальчиков - серая военная 
гимнастерка и брюки. 


В 1984 году появилась новая форма для 
старшеклассниц. Это костюм-тройка синего цве-
та, который состоял  из юбки-трапеции со склад-
ками спереди, пиджака с накладными кармана-
ми и жилетки. Сочетать эти вещи можно было 
в нескольких вариациях.  У мальчиков - костюм 
того же цвета.


ШКОЛЬНАЯ ФОРМА В РАЗНЫХ СТРАНАХ


ЯПОНИЯ
В Японии школьная форма 


появилась в конце XIX века. При-
шла она из Европы и до сих пор 
соблюдается в большинстве част-
ных и государственных школ. Для 
обозначения школьной формы ис-
пользуется красивое слово сэйфуку.


Форма девочек напоминает 
костюм моряка и носит название 
«матросская фуку». В ее комплект 
входят носки, кофта, шарф и даже 
нижнее белье. Мальчики носят 
«гакуран» – брюки (или шорты) и 
пиджак темного цвета с воротни-
ком-стойкой.


Необходимая деталь гар-
дероба японской школьницы 


– гольфы. Они, по современной 
моде должны держаться на 
икре, и в тоже время собираться 
в гармошку. Добиться такого не 
просто, носки ведь все время со-
скальзывают. Поэтому школьни-
цы мажут ноги специальным кле-
ем для носков, который продается 
в специализированных магазинах.


В японских школах часто про-
ходят показы мод, где каждая шко-
ла демонстрирует собственные 
ноу-хау в сфере школьного обмун-
дирования.


АНГЛИЯ
Школьная форма в Англии 


— неотъемлемая часть «школьных 
правил», принятых в некоторых 
учебных заведениях более четы-
рех столетий назад.


Все солидные учебные 
заведения (будь то школа, кол-
ледж или университет) в Англии 
имеют собственную форму, вы-
полненную в принятой Уставом 
цветовой гамме. Обязательным 
атрибутом является наличие ло-
готипа учебного учреждения на 
всех элементах одежды.


1


2


3


4


5


6


7


8


9


10


11


12







Часто мы недооцениваем работу учителей. Нам кажет-
ся, что это легко и просто,


Неужели так сложно проводить уроки и пров ерять те-
тради?! Почему учителя такие строгие?!


Для отв ета на эти вопросы, мы, журналисты школь-
ной газ еты, р ешились на необычный эксперимент! Сме-
нить профессию журналиста на профессию учителя!


Как сложно быть учителем!
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Когда мы только вошли в класс, было 
немного не по себе! На первом уроке мы 
познакомились с детьми, а потом, чтобы 
ребятам было веселее работать, мы при-
думали давать им конфеты за правильные 
ответы. Классный руководитель Худоногова 
Л.Г. дала нам задания и оставила нас наеди-
не с классом.


Урок русского языка
С начала урока несколько детей попро-


сили нас помочь с выполнением упражне-
ния, но потом «непонимающих» станови-
лось все больше, и уже буквально через 
пять минут в классе насчиталось более 
пятнадцати поднятых рук! А ведь нужно 
было помочь не только в выполнении за-
дания, но и следить за дисциплиной в 
классе. Всего сорок минут потребовалось 
нам, чтобы понять, как сложно вести урок!


На перемене как на войне!
Во время перемены нам нужно было 


следить за тем, чтобы дети не бегали по 


лестницам, ничего не сломали в классе или чтобы ни-
кто не получил травм. Так что первая перемена пока-
залась нам вечностью!


Урок математики
После того, как все получили задание, на нас 


снова посыпались вопросы. Иногда начинался шум 
в классе, и нам тут же приходилось успокаивать не-
посед! Бывало даже, что четвероклассники болтали, 
словно не замечали, что мы в классе! На этом уроке 
мы поняли, почему наши учителя такие строгие, Ведь 
мы тоже частенько испытываем желание поговорить с 
соседом по парте, а если таких желающих половина 
класса? Только заменяя уроки, мы поняли, что такое 
поддерживать тишину и порядок в классе!


Урок чтения
Пока ребята читали, мы проверяли тетради. Ока-


зывается, это не так просто! После проверки одной 
пачки тетрадей чувствуешь себя как выжатый лимон, 
но ведь учителя этим занимаются каждый день! На 
этом уроке мы поняли, почему так сложно проверять 
тетради.


А еще в этот день у ученицы 4 «А» класса Алисы 
Гостяевой был день рождения! Мы поздравляли име-
нинницу, пели ей песни и водили хоровод! 


Несмотря на то, что было нелегко, нам очень по-
нравилось работать с такими веселыми и умными ре-
бятами.


[Татьяна АРСЕНЬЕВА],
[Алина ЕВЛАНОВА]


Фотографии Анастасии Назаровой







Настоящий танкист!
В Лицее №103 «Гармония» появится еще один муз ей! Уже из-


в естно, что там будут располагаться всевозможные мод ели во-
енной техники (танки, авиация, машины), игрушечное оружие 
и литература. Курировать муз ей буд ет Валерий Станиславович 
Барнашов, учитель ОБЖ. С ним мы и встретились, чтобы узнать 
подробности его жизни.


Лучший учитель
Елена Юрь евна Старченко - мой классный руководитель. Она 


очень общительный челов ек, ее уроки проходят необычно и в есело. С 
ней я и р ешил поб еседовать...
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Елена Юрьевна захотела стать 
учителем ещё в десятом классе, 
потому что любила узнавать новое 
и учить этому других. В школе была 
почти отличницей, подкачала толь-
ко математика. После школы посту-
пила в Томский педагогический ин-
ститут и закончила его с отличием. 
А после окончания ВУЗа, она при-
ехала в Железногорск и пришла ра-
ботать в Лицей №103 «Гармония». 


Свой первый урок Елена 
Юрьевна помнит очень хорошо: 
«Мне запомнилась помощь девяти-
классников. Дети не развлекались, 
а помогали мне, чем только можно». 


Первый класс, которым ей дали 
руководить - это 5 «М». Поначалу 
отношения с классом были слож-
ные, но вскоре все наладилось. Лю-
бимчиков у Елены Юрьевны нет, ко 
всем она относится одинаково. 


Свои уроки Елена Юрьевна де-
лает интересными для всех, поэто-
му дети, которые у нее занимаются, 
либо отличники, либо ударники. А 
плохое поведение у себя на уроках 
она не терпит: расшалившихся ре-
бят она сразу успокаивает. 


Ученики считают Елену Юрьев-
ну лучшей учительницей. 


[Данил МАНАННИКОВ]


Мечтой Валерия Станиславо-
вича всегда было небо... Он меч-
тал освоить профессию Антуана де 
Сент-Экзюпери, автора «Малень-
кого принца», и сесть за штурвал 
самолета. Однако медицинский ос-
мотр вернул молодого курсанта с 
«небес» на «землю». И виной тому 
стал обычный запломбированный 
зуб. Ведь летчик должен быть аб-
солютно здоров. «Родившийся на 
земле - летать не может», -  решил 
Валерий Станиславович и выбрал 
танковые войска. О чем не пожалел 
ни разу. Кстати, в армию Валерий 
Станиславович пошел по стопам 
своего деда, который всегда был 
для него примером.


Тир в Лицее №103 «Гармония» 
организовал Валерий Станиславо-
вич. Но как же создать военный тир 
без помощников? В этом ему помог-
ли ученики одиннадцатых классов. 


В результате тир пользу-
ется большой популяр-
ностью среди учеников 
лицея. А росписи на 
стенах сделал Богдан 
Анатольевич Ковель.


Валерий Станис-
лавович не только на-
стоящий танкист, но 
ещё и непревзойдён-
ный лыжник. В школь-
ные годы он стал ма-
стером спорта и ездил 
на разные соревнования, 
в том числе в Москву и 
даже в Латвию. 


Валерий Станисла-
вович - прекрасный учи-
тель. Ученики его слу-
шаются, и обожают его 
уроки.


[Владимир 
БЕТЕХТИН]







Ольга ТАЛАШ
Мне 18 лет. В 2011 году окончила школу №176 города Железногорска. Сей-


час учусь в СФУ на факультете социально-культурной деятельности. Увлека-
юсь зарубежной литературой, историей и журналистикой. Изучаю английский, 


в скором времени начну изучать испанский. 
Больше всего я ценю свободу, неважно какую, нравственную или финансо-


вую. Может быть, поэтому я мечтаю научиться летать. Сначала хочу освоить 
планер, а потом кто знает. Сейчас мои крылья – это мысли и мечты, вопло-
щенные в тексты...


В школе нам не мешали...
Все началось в Лицее №103 «Гармония». Именно там, в дале-


ком 1989 году познакомились музыканты первого состава груп-
пы «Штурман». С тех пор много воды утекло. Группа несколько 
раз меняла состав и даже распадалась совсем, однако благодаря 
настойчивости и упорству б ессменного лид ера – Алексея Еремен-
ко – «Штурман» радует нас новыми песнями и остается одним 
из популярных коллективов города Железногорска. 


Мы встретились с Алексеем Еременко и узнали, с чего начинал-
ся путь музыканта.


- Почему из всех 
музыкальных направ-
лений вы выбрали 
именно рок-музыку?


- Я часто пытаюсь 
ответить на этот во-
прос. Каждое увлечение 
начинается с того, что 
увидел, понравилось, за-
интересовало. У меня 
все началось, когда я 
услышал Владимира 
Семеновича Высоцко-


го. Меня поразил этот голос, я 
не знал, кто это, но меня жутко 
заинтересовала игра под гитару. 
Рок-музыка - это всемирная музы-
ка, с которой можно сочетать и 
этнические мотивы, и народные. 
Существует множество жанров: 
этно-рок, симфо-рок. Удобная 
опора для деятельности, лишь 
бы было желание.


- Впервые группа появилась 
еще в школе и состояла из ва-
ших одноклассников. Тяжело 
было школьной группе заявить 
о себе?


- Как раз в школе нам не меша-
ли, даже произошла история, за-
тянувшаяся на много лет. Елена 
Николаевна Дубровская хотела 
купить нам инструменты. Тог-
да было время дефицита, гитар 
электрических не достать. Так, 
что играли как получалось, ре-
петировали в школе, пытались 
что-то записывать. Но в основ-
ном играли на дискотеках: взяли 
гитары, попели, потанцевали, 
ушли.


- Школа сильно повлияла на 
ваше творчество?


- Скорее не школа, а атмос-
фера того возраста. Начать 
играть, когда ты подросток, - 
это вообще нормально. Первый 
электрический концерт произо-
шел именно в школе на выпускном 
вечере. Так что школа все же дала 


какой-то толчок нашей группе.
- Как учились? 
- Было по-разному, и четвер-


ки, и тройки. В последних классах 
понял, что хочу поступать в По-
литехнический институт, но с 
математикой и геометрией было 
туго. Но вступительные экзаме-
ны сдал сам, а позже проникся тех-
ническими науками.


- Кто ваш учитель по жизни?
- Из школьных учителей это 


историк Борис Александрович По-
пов, физик Виктор Александрович 


Июнь 2011.
Алексей Еременко.


Фото Антона Худоногова.


Июнь 2011.
Алексей Еременко.


Фото 
Антона Худоногова.
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Аференко, с которыми мы видим-
ся до сих пор. Конечно, Валентина 
Людвиговна Соловьева. В твор-
честве - это Владимир Высоцкий, 
Виктор Цой. Но самые важные 
личности в моей жизни - это ро-
дители и брат - люди, оказавшие 
неоценимое влияние на мою судьбу.


- Какие ассоциации вызывает 
фраза: «Выпускной вечер»?


- Это как первая свадьба. Ши-
карные наряды у девушек, кото-
рые они сами сшили, прически. И 
это при тогдашнем дефиците! 
Мы пришли в галстуках. Я, кста-
ти, до последнего не хотел на-
девать костюм, мама чуть ли не 
насильно заставила. Конечно, кон-
церт, к которому мы готовились 
всю ночь. Совершенно незабывае-
мые ощущения торжественности, 


праздника и нарастающей щемя-
щей грусти.


- Всем классом часто собира-
етесь?


- Теперь на встречи мы собира-
емся все вместе, двумя классами. 
Хотя в школьные годы отношения 
были напряженными. Последний 
раз мы виделись в 2008 году, вме-
сте с нашей классной руководи-
тельницей Валентиной Людвигов-
ной Соловьевой.


- Какие цели и мечты, кото-
рые есть у каждого выпускника, 
осуществились?


- Я хотел получить спкцаль-
ность, устроиться на работу, 
играть рок-н-ролл. У меня есть 
специальность, я работаю, и 
играю рок-н-ролл.


[Ольга ТАЛАШ]


«Штурман»- 2010  г. «Цой - фест».  
Григорий Игуменов, Константин Попов, Алексей Еременко, Иван Батурин.


Презентация CD. 24.10.2009. 
Григорий Игуменов, Константин Попов, Алексей Еременко, Иван Батурин.


Фото Александра Сабакаря.


СОСТАВ ГРУППЫ 
«ШТУРМАН»


Алексей Еременко – бас-
гитара, голос, автор песен (но не 
всех);


Константин Попов – гита-
ра, автор инструментальных 
композиций;


Григорий Игуменов – ги-
тара, главный музыкальный 
эксперт (поскольку с музы-
кальным образованием);


Иван Батурин – бараба-
ны, главный инженер звукоза-
писи.


БИОГРАФИЯ 
ГРУППЫ «ШТУРМАН»


http://rockgroupshturman.liveforums.ru/
viewtopic.php?id=3


СТРАНИЦА VKONTAKTE
ГРУППЫ «ШТУРМАН»


http://vkontakte.ru/#/club1004366
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На осенних каникулах я побывал в культурной столи-
це нашей России,  город е Санкт-Петербурге. Сначала мне 
показалось, что прид ётся столкнуться с множеством 
скучных занятий: посетить разные муз еи, соборы, крепо-
сти, но потом все мои предыдущие ожидания рассеялись, 
я понял, что Питер SUPER  город, в нём много интерес-
ных, познавательных, в есёлых, экстремальных и по на-
стоящему шокирующих мест.


Из Питера с любовью


Жили мы на окраине города, в новом 
районе, и до центра было очень далеко. Но 
зато у меня появилась замечательная воз-
можность покататься на метро, увидеть на-
стоящую суматоху большого города, столь-
ко людей, намного больше чем  в нашем 
городке. Это меня поразило: у нас в Желез-
ногорске так тихо и спокойно, а в Питере всё 
наоборот. 


Ещё мне удалось побывать на самой 
большой улице Санкт-Петербурга - Не-
вском Проспекте. Эта улица интересна сво-
ими старинными и очень красивыми дома-
ми, где жили очень знаменитые люди. Но 
меня заинтересовало не это, мне понра-
вилось, что там огромное количество раз-
влекательных центров, кафе, ресторанов. 
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Кстати, о ресторанах: я знал все рестораны в округе. 
В них мы ели каждый день, особенно мне понравился 
японский ресторан «ДВЕ ПАЛОЧКИ». 


Конечно, я посетил Исаакиевский собор, Спас-на-
Крови (церковь), Русский музей, Кунсткамеру, Военно-
морской музей, выставку восковых фигур, Алексан-
дровский дворец, Казанский собор, но больше всего 
меня поразил Екатерининский дворец. 


Ещё мне удалось побывать в Вотервиле - лучшем 
аквапарке города. Там очень большие и замудрённые 
горки, на которых можно оторваться по полной! Но сна-
чала нужно простоять в длинной очереди и наслаж-
даться видом аквапарка через прозрачное стекло. 


Теперь я точно знаю, что в Питере мне никогда не 
будет скучно, и я с нетерпением жду следующей по-
ездки в этот город!


[Владимир БЕТЕХТИН]


Фотографии Владимира Бетехтина
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Я зашла в кабинет музыки. Мои соседки 
по комнате, не выспавшись, плелись по лест-
нице. Я снова пришла самой первой. Крышка 
фортепьяно была открыта, Наталья Олимов-
на  стояла около стола, терпеливо перели-
стывая журнал нашего отряда. Наконец все 
собрались. Она оглядела класс и спросила 
как обычно: «Кто отсутствует»? Не было трёх 
человек. Кирина болела, а Настю вызвал ди-
ректор из-за очередного разбитого стекла. Ус-
лышав третье имя, я посмотрела на послед-
нюю парту и улыбка невольно появилась на 
моём лице, Наташи тоже не было. «По-моему, 
она тоже болеет, - решила я. - Теперь никто не 
будет петь громче меня».


Урок закончился. Я пошла к себе в ком-
нату, зная, что по музыке у меня точно будет 
пятерка. В коридорах интерната всё было как 
обычно. Лина сидела на подоконнике и болта-
ла с группой своих поклонников. Мальчики из 
соседнего отряда опять играли в салочки. Как 
бы им снова от завуча не попало! 


Я пришла в Наташину комнату, надеясь, 
что болезнь ее не заразная. В последнее вре-
мя нас связали крепкие узы дружбы. И, хотя 


по пению мы были соперницами, 
это нам не мешало. На уроке мне 
очень ее не хватало. Но Наташи в 
комнате не было. На её месте си-
дела рыженькая Катя, соседка по 
комнате. Она рассказала, что за На-
ташей пришли родители и сегодня 
мы ее не увидим.


В интернате со мной никто не 
дружил. Можно сказать, я была изго-
ем. И только началась завязываться 
первая дружба, как её тут же разо-
рвали. Слёзы незаметно катились 
по щекам. Мне больше не с кем об-
щаться, не с кем посекретничать. И 
хоть о родителях в нашем интерна-
те мечтают все, сейчас они всё ис-
портили. 


Вдруг механический, скрипучий 
голос радио, произнёс: «Рикка Ме-
линова, подойдите к входной двери 
интерната». Я сделала то, что велел 
завуч. На пороге стояла высокая жен-
щина, одетая в простенькую шубёнку. 
Она улыбалась мне...


Часть первая
Глава первая


Продолжение следует
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Партсъезд  #1
Думайте сами, решайте сами читать или не читать


Ты держишь в руках первый номер 
журнала [Ne ФоRmat]. Знай – это экспери-
ментальный проект. Один диктофон, две-
надцать пар рук и море энтузиазма были 
нашим начальным капиталом. 


Не смею задерживать твое внимание 
на долгих рассказах о том как интересно 
читать наш журнал, расскажу о тематике: 
злободневные вопросы, современный 
человек в обществе, искусство и многое 
другое – вот темы, которые мы хотели бы 


осветить в нашем издании.
Так как это наш первый опыт публика-


ции, вполне вероятно, что журнал будет 
меняться в будущем. И, конечно же, для 
нас важно твоё мнение. Не стесняйся, 
делись с нами своими впечатлениями и 
предложениями. Будем рады и изучим 
все поступившие отзывы. Пишите на 
do1na@mail.ru


Спасибо всем, кто принимал участие в 
создании этого выпуска!


Здравствуй, дорогой читатель!


Главный редактор журнала: 
[Наталья ДОРОФЕЕВА]


[1] первая 05.10.2009







вторая [2]г. Железногорск, Красноярский край







22-23 сентября в Лицее 103 
«Гармония» прошла первая Все-
российская конференция «Опыт 
и перспективы генд ерного (поло-
личностного) образования в Рос-
сии». 


На конференцию приехали более 160 
представителей образовательных и научных 
учреждений страны, чтобы обсудить пробле-
му гендерного образования.


На конференции присутствовали пред-
ставители власти и знаменитые ученые: Вла-
димир Филиппович Базарный, Наталья Ни-
колаевна Куинджи, Валентина Дмитриевна 
Еремеева.


Как правильно обучать мальчиков и де-
вочек? Что нужно сделать, чтобы остановить 
феминизацию мужского поведения и муску-
линизацию женского? Как сберечь здоровье 
учащихся? Чем раздельное обучение отли-
чается от смешанного? - вот далеко не пол-
ный перечень вопросов, которые обсуждали 
участники. 


В заключение, участники подвели итоги 
конференции и приняли решение сделать ее 
традиционной.


Всероссийская 
конференция


[Один из номеров праздничного концерта]


[Владимир Филиппович БАЗАРНЫЙ, 
руководитель Центра гармоничного развития уча-


щихся РГСУ, дарит Лицею «Гармония» икону]


[Владимир Филиппович БАЗАРНЫЙ, 
Валентина Дмитриевна ЕРЕМЕЕВА, 


Наталья Федоровна КАЗАЧКОВА,
Анна Анатольевна СМИРНОВА]


[Свободная экскурсия по Лицею «Гармония»][ОРЖ]


[3] третья 05.10.2009







Одним из популярных курортов на Черномор-
ском побережье Кавказа является город Геленджик, 
где этим летом посчастливилось побывать учени-
ку шестого класса нашего Лицея Афанасенкову Вя-
чеславу. И вот что рассказал Слава:


«В переводе с тюркского, Геленджик переводится 
как «невесточка». Это очень красивый, зелёный город, 
окруженный горами. Мы много загорали, купались в тё-
плом море. Вечерами гуляли по освещенной разноц-
ветными огнями набережной. По канатной дороге под-
нимались на смотровую площадку, расположенную на 
высоте 640 метров над уровнем моря, с которой был 
виден весь город как на ладони, ездили на многочис-
ленные экскурсии. Самой интересной была экскурсия 
на Пшадские водопады, где мы также посетили древ-
нейшие сооружения - дольмены. В переводе с кель-
ского «дольмен» - каменный стол. Считается, что эти 
мегалиты старше египетских пирамид.


Так же запомнилось посещение самого большого 
аквапарка России «Золотая бухта». За целый день мы 
успели поплавать в семнадцати бассейнах! От поездки 
остались незабываемые впечатления!»


Из жизни отдыхающих
«Научи нас так счислять наши дни, чтобы нам преобресть сердце мудрое». Пс89:12


Несомненно, осень - прекрасная пора, но все же жаль, что ушло лето 
и закончились летние школьные каникулы. Тысячи д етей с букетами 
цв етов в руках отправились в школу за новыми знаниями - писать 
сочинения о том, как они летом ездили в лагеря, за город, на море, за 
границу или просто отдыхали на даче.


Педагоги нашего лицея этим летом не теряли время зря. 
Вот что рассказала библиотекарь нашей школы – Людмила 
Ивановна Егорова.


В этом году  я с друзьями побывала на сказочном шоу, кото-
рое называется Саянское кольцо.  На этом празднике собралось 
около 5 тысяч  гостей и артистов. Это были не только профес-
сиональные коллективы, но и самодеятельные. Для того чтобы 
была хорошая погода, шаманка из Тувы провела обряд Камлание 
Шаман. 


 Концертная программа была очень необычна. На одной сце-
не этно дискотека, а рядом мастера обучают народным танцам. 


 Уже второй год приезжает группа с Эквадора. Из их инстру-
ментов, сделанных в виде ракушек, лилась красивая музыка, 
напоминающая шум моря. Группа из  Алтайского края поразила 
всех горловым пением. 


  Но большее впечатление на нас произвел Город Мастеров, 
где были представлены настоящие чудо-изделия. Это изумитель-
ные изделия из корней деревьев, шикарные изделия из бисера, 
необыкновенные изделия из лоскутков.


 Каждый желающий мог поучаствовать в настоящем  обря-
де. Обряд гадания, косьбы. А каждый вечер  все собирались у 
костра: пели песни,  устраивали пляски. Иногда все затягивалось 
до самого утра. 


[Светлана ПЕДЧЕНКО]


четвертая [4]г. Железногорск, Красноярский край







Алексей КОВЕЛЬ


«Я желаю, чтобы мои родители 
оставались такими, какие они есть».


Ковель Алексей Бог-
данович сын семейной 
пары, которую многие в 
нашем Лицее знают и ува-
жают


Алексея восхищают в 
родителях доброта, терпе-
ние и трудолюбие


Алексей считает, что 
ситуация, когда оба ро-
дителя работают в школе, 
имеет как плюсы, так и 
минусы. «Плюс в том, что 
если мне нужно срочно 
найти маму или папу, то 
это можно сделать довольно быстро, а минус - если ты 
что-то натворишь, то они наверняка об этом узнают».


Отцы и дети
Скоро День учителя, не мешало бы узнать о представителях этой 


профессии, побольше. А кто может рассказать о них больше, чем они 
сами? Отв ет прост: их д ети! Поэтому, вооружившись диктофоном,  я 
р ешил с ними поб еседовать.


Олег СМИРНОВ


«Когда я разбил себе голову, она сорвалась с уроков и спустя 
10 минут на такси везла меня в больницу».


Я тоже сын учителя - Анны Анатольевны Смирновой, преподавателя англий-
ского языка.


Меня восхищают в маме понимание, терпимость, щедрость и доброта.
Моя мама очень любит читать. У нас огромная библиотека и мама часто пере-


читывает книги по нескольку раз. А одно время она коллекционировала монеты…
Пожелания: здоровья (во всех смыслах этого слова). И чтобы её сыновья боль-


ше никогда не ставили её в неловкие ситуации.
Во втором классе, я прибегал к маме на переменке почти каждый день! Поводы 


были разные: рассказать, как прошёл день, попросить ручку, деньги на питание… 
Сейчас я прихожу к ней лишь в случае крайней необходимости.


Я начал называть маму «Анна Анатольевна», начиная с пятого класса. Сейчас 
это стало привычкой. А когда мама начала преподавать у нас, я стал замечать не 
самые приятные взгляды, обращённые в мою сторону.


Я очень часто ставил свою маму в неловкие ситуации. Чего только со мной не 
было: начиная от “Дай, пожалуйста, денег, срочно надо сбегать в «Балтийский»” и 
заканчивая тем, что в 6-ом классе я разбил голову на территории школы во время 
учебных занятий.


[Олег СМИРНОВ]


Антон ХУДОНОГОВ


«Моя мама очень добрая 
и всегда готова мне помочь».


Худоногов Антон, сын учительницы начальных 
классов Любови Геннадьевны, поделился с нами тем, 
что ему очень часто приходилось ставить свою маму 
в неловкие ситуации: «В основном это случалось из-
за тренировок». У Антона и сейчас часто возникают 
ситуации, когда ему нужно найти маму в школе.


Пожелания: здоровья, любви, счастья.


[5] пятая 05.10.2009







Алексей ВЕРБИЦКИЙ:
«Сидение в телевизоре - это не успех, 


это - работа»


[Время здесь как будто остановилось]...
- Алексей, Вы часто бываете в Железногорске?
- Нет, не часто - раз в месяц, может реже. Ро-


дители иногда хотят видеть внучку. В основном из 
этих соображений приезжаю.


- Скучаете по городу?
- Любой человек скучает по тому месту, где он 


родился, а Железногорск - очень красивый город, и я 
с удовольствием провожу здесь время. Обычно день, 
максимум два.


- А где стараетесь побывать, когда приезжаете 
сюда?


- Я иногда приезжаю в свой детский сад. Просто 
люблю подъехать и постоять рядом. С возрастом к 
детству обращаешься всё чаще и чаще. 


- Вы человек большого города?
- Я не могу сказать, что я раб урбанизации - меня 


не привлекает бешеный ритм больших городов. Дру-
гое дело, что моя работа связана с большими форма-
циями, медийными структурами, а они локализуются 
в больших городах. 


- Какие моменты вспоминаются из детства?
- Что-то совершенно светлое. Мне часто вспо-


минается Новый год: мы с отцом купили ёлку и по-
том наряжали её дома. Весь процесс занял часа два. 
Но ощущение тупого счастья, которое у меня было 
тогда, никогда больше не возвращалось. Сколько бы 
Новых годов ни прошло, и каким бы искусственным 
образом я ни пытался создать это настроение, его 
больше не было. 


[Я не блистал успеваемостью]...
- Вы часто посещаете школу, учителей навещае-


те?
- Нет. И это один из тех моментов, из-за которых 


мне стыдно. Надо просто найти время и приехать 
первого сентября, найти кого-то из учителей, разу-
знать как у них дела, как жизнь, что-то рассказать о 
себе, потому что я знаю, что они помнят каждого из 
нас и по-своему за каждого переживают. 


- Из школьных учителей Вы кого помните?
- Я помню Галину Ивановну, Людмилу Егоровну по 


некой жизненной позиции, которую они пытались нам 
донести. Причём Людмила Егоровна была человеком 
независимым. Она училась в серьёзных вузах и гово-
рила о знакомстве с такими людьми, имена которых 
сначала мне ничего не говорили, но потом в процессе 
жизни я в той или иной области что-то изучал и по-
нимал, что она реально крутая тётка!


- Советами пользуетесь, которые вам учителя 
давали?


- Нет. Потому что вы живете своей жизнью и по-
стигаете её только собственным опытом, поступ-
ками правильными и не правильными. 


Но я почему-то хорошо помню: мы выпускались, 
был 1988 год - впереди много всего, и Галина Ива-
новна в последний раз собрала нас всех вместе… И 
она сказала фразу, которую я запомнил: «Всё зло на 
свете именем добра». Постоянно обращаясь к этим 
словам, я уже по ходу гонки стал понимать, что они 


Расходиться не хотелось... За 
одним столом с нами, начинаю-
щими журналистами, сид ел 
Алексей Вербицкий, изв естный 
телев едущий «Утреннего кофе», 
и, что главное, умный и внима-
тельный соб еседник. Хорошо было 
сид еть вот так, подбрасывая в 
затухающий костер б еседы во-
просы, а потом с интересом слу-
шать отв еты, искренние, полные 
неожиданных ассоциаций, жи-
вых примеров и каких-то нуж-
ных нам мыслей...


[Фотогафии Александра МЕЛЬНИКОВА]
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значат. 
- Со школьными друзьями Вы сейчас общае-


тесь?
- Мы стараемся общаться достаточно плотно, 


но это не всегда получается. Школьные друзья – это 
люди, которым ты всегда можешь обращаться, в 
любой момент, с любой проблемой, на 150% будучи 
уверенным, что в той или иной степени помощь по-
следует.


[Сколько книг прочитал с 13 до 16 лет]
- Какие качества характера нужно приобрести, 


чтобы стать телеведущим?
- Этому не учат. А характер здесь, в общем-то, 


никого не волнует. Один человек, который меня при-
вёл в этот бизнес, очень здравую мысль подкинул. 
Он рассказал, что курсы, харизма, обаяние - всё это 
наживное. На самом деле самое важно то, сколько 
книг ты прочитал с 13 
до 16 лет. В этом воз-
расте закладывается 
некий базис неглубо-
ких знаний, общая эру-
диция, кругозор, тяга 
к познаниям. 


Меня лет с три-
надцати потянуло 
читать книги. Совер-
шенно неосознанно, я 
глотал все, начиная 
от фантастики и при-
ключений и заканчи-
вая устройством дви-
гателей самолётов. 
Мне почему-то было 
всё интересно.


Я помню, в пио-
нерлагере все где-то 
носились, а я сижу и 
читаю. Тогда даже 
наши вожатые пошли 
в библиотеку и сказа-
ли: «Давайте этому 
парню побольше книг, 
потому что он всё 
равно ничего не делает, только сидит и читает». 
Эта тяга резко лет в пятнадцать закончилась, при-
чём очень резко: я даже книги в библиотеку не сдал.


- Какие качества характера развились у вас в 
процессе работы в «Утреннем кофе»? Это навер-
няка привычка рано вставать, да?


- Я ненавижу рано вставать, если честно. И к 
этому невозможно привыкнуть, я не хочу к этому 
привыкать.


[Я занимаюсь стратегией]...
- Расскажите о своей работе на радио.
- Радио - честнее по сути своей. Это почти всег-


да прямой эфир. На телевидении же самая распро-
страненная практика - когда всё уже записано. 


Я, конечно, могу сейчас нагнать романтической 


пурги о том, что прямой эфир - это круто. Да, ко-
нечно, это так. Но для меня работа на телевидении 
всегда была как бы продолжением работы на радио. 
И формат утренней программы - больше радио, чем 
телевидение. Только поэтому я еще веду «Утренний 
кофе». 


К сожалению, время романтики по отношению 
к радио исчезло и сейчас это просто коммерческие 
структуры. Никаких других задач, кроме заработка 
денег оно решать не должно. Нет задачи - просве-
щать, и даже развлекать.


Знаете анекдот такой? 
Мыши были огорчены тем, что их убивают и 


едят. Они организовались и пошли к филину за со-
ветом.  Всей толпой приходят, он говорит: «Вот вы 
серые, вас много, и вас не любят. Вам надо стать 
ёжиками. Тогда вас никто голыми руками не возь-
мет». Мыши счастливые пошли домой. А какая-то 


мышь говорит: «А как 
мы станем ёжиками, 
мы же мыши?» Они воз-
вращаются к филину и 
спрашивают: «Нам всё 
понятно, только как 
мы станем ёжиками?» 
Филин: «Это другой 
вопрос. Я занимаюсь 
стратегией». 


Так вот я на радио 
занимаюсь страте-
гией - это чертовски 
удобная работа... 


[Я выдернул ан-
тенну из телеви-
зора]...


- Какие проблемы 
современного теле-
видения вы могли бы 
выделить?


- Телевидение 
устроено достаточно 
просто. Рейтинг ме-
ряется в течение дня-
двух, система замеров 


давно автоматизирована.
В Красноярске где-то в 150-ти квартирах в те-


левизоры (никто не знает, кто эти люди) вмонтиро-
ваны специальные приборы, которые фиксируют пе-
реключение каналов и пребывание на каждом канале. 
У каждого члена семьи свой пульт. Уже на следующий 
день у нас есть данные о том, что происходит с про-
дуктом, который презентуется на канале. 


Единственный способ повысить свои рейтинги, 
это отвечать запросам тех, кто смотрит теле-
визор. И, возможно вам не нравится то, что показы-
вают по телевизору, но вы должны понимать, что 
основная масса людей хотят это видеть. 


Поэтому современное телевидение вообще пе-
рестало основываться на базовых ценностях. Хотя 
по большому счёту это единственное, что у всех нас 
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есть на последний момент.
Я не могу сказать, что запад работает по этой 


же схеме. Дело в том, что телевидение там разви-
валось достаточно давно, с пятидесятых годов. И 
ни один учебник по организации бизнес-процессов на 
телевидении не написан русским специалистом. И ни 
одна из схем, ни один из подходов, успешно исполь-
зуемых на западе, неприемлемы в русских условиях. 
Потому что то, что там происходило в течение пя-
тидесяти лет, у нас произошло лет за десять. 


Ситуация может улучшиться после 2015 года. 
Телевидение станет цифровым - эфирного вещания 
больше не будет. Будет какой-то определенный на-
бор каналов общедоступных, остальные надо поку-
пать.


- Как вы относитесь к анимации?
- Положительно, всё-таки у меня ребёнок, дочка 


семи лет, и все мультпремьеры я посещаю исправно. 
- А что можете сказать о фильме «Девять»?
- Дело в том, что к этому мультику имеет от-


ношение мой любимый режиссёр, Тим Бёртон. Это 
человек, которого я бесконечно люблю за любой его 
фильм. Мультфильм такой компактный, очень ди-
намичный, ребёнок у меня тоже в восторге. Идея 
апокалипсиса, связанного с восстанием машин уже 
далеко не новая, но тут воплощение очень классное.


[Хочу ли я попробовать наркотики]...
- Как вы относитесь к субкультурам? 
- Что такое субкультура? Это некая модель по-


ведения молодых людей, основанная на какой-то сре-
де. Но я считаю, что это не ограничивает человека 
в развитии.


- А наркотики пробовали?
- Употребляя всякую дрянь, человек сам себе пе-


рекрывает кислород. В Красноярске эта проблема 
очень актуальна - там люди очень увлеченно употре-
бляют наркотики. Мне кажется, выход здесь только 
один: все должны сформировать определённое от-


ношение к этой дряни, ведь если ты употребляешь 
наркотики, ты сознательно перестаёшь быть ча-
стью общества. 


Я долго разбирался, спрашивал себя, хочу ли я 
попробовать и, знаете, я говорил себе «да»! Но мне 
всегда было жаль на это деньги! 


Но это шутка. На самом деле в жизни я видел, 
что рано или поздно наркотики меняют человека, и 
эти изменения приводят к деградации. Что бы ни го-
ворили, к сожалению, выхода из этого нет.


[Невероятное впечатление произвела 
Барселона]...


- Путешествовать любите?
- Еще школьником я прочитал историю об архи-


текторе Антонио Гауди, который всю жизнь посвя-
тил строительству.  И первый раз, когда я оказался 
за границей, единственное, что меня интересовало, 
это, конечно, Собор Святого семейства. Его стро-
ят уже 115 лет и еще, наверное, столько же будут 
продолжать.


Я взял машину в аренду и приехал в Барселону 
ночью. Собор по-другому смотрится, такая подсвет-
ка снизу. Это произвело колоссальное впечатление! 
Мне даже не стыдно сказать, что у меня были слёзы. 
Чувствуешь, что это настоящее искусство!..


[Наталья ДОРОФЕЕВА]
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- Расскажите для начала, как вы решили соз-
дать группу?


Кирилл: Мы посмотрели на рок-группы, типа 
«Ранеток», которые уже многого добились, и являют-
ся отличными музыкантами (смеется), мы подумали, 
что было бы  очень интересно попробовать себя в 
музыке. Потому что музыка - это круто! И к тому же 
мы хотели раздавать автографы фанатам.


- Может, вы, как и «Ранетки», снимете сериал?
Кирилл: Я очень хочу снять что-то наподобие 


«Дома-2». Транслировать нашу жизнь в «репетици-
онке». 


- Как рождаются ваши песни?
Леша: Приходит товарищ, показывает музыку, 


которую он написал накануне. Тебе это что-то на-
поминает, в голову приходят слова. Потом их нужно 
доработать, внести изменения. Так постепенно по-
лучается песня.


- Есть песня, которую вы исполняете на концер-
тах чаще всего?


Кирилл: Медальон Зевса.
Женя: Песня которую мы делали в шутку...


Группа «Нормально»:
«Хотим, чтобы нас восхваляли!:)»


Группа «Нормально!» - одна из наиболее изв естных групп нашего 
города. Их растущая популярность оправдывается, эти парни д ействи-
тельно умеют разв еселить толпу, даже отв ечая на казалось бы серь ез-
ные вопросы, они умудряются найти повод для шутки.


Кирилл: (перебивает) Это не в шутку! Песня 
''медальон Зевса'' посвящена древней Греции, богам и 
медальону Зевса. Сначала я придумал музыку, потом 
попросил Дмитрия Сыроватского помочь в написа-
нии песни,так мы и создали этот хит. 


- Чего на данный момент достигла ваша груп-
па?


Кирилл: Дипломы, грамоты, удостоверения му-
зыкантов и разряд (смеется).


Леша: Сейчас стараемся уровень повышать.
- А что хотите получит от своей «музыкальной» 


карьеры?
Кирилл: Мы надеемся в будущем получать льго-


ты, субсидии, ездить бесплатно в желтых автобу-
сах и чтобы в них место уступали.


- Дальнейшую жизнь вы хотите связать с музы-
кой, или есть другие планы?


Кирилл: Мы хотим получить престижное обра-
зование, стать востребованными и перестать зани-
маться этой ерундой.


- Андрей, ты выпускник лицея «Гармония». 
Сможешь пожелать что-нибудь ученикам и учите-
лям  лицея?


Андрей: Счастья, любви и процветания. Чтобы 
все у вас в жизни было нормально!Алексей


Евгений
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Факты о группе


Изначально было два человека, ко-
торые просто играли на гитарах, затем 
обратились в «школу рока» (музыкальная 
студия прим.ред.), там собрали первый 
состав. Люди меняются часто, ведь не 
у всех есть предрасположенность к му-
зыке… 


Недавно, у группы «Нормально!» вы-
шел второй альбом: «Это даже не аль-
бом, а так, демозаписи». Ребята все де-
лали сами.


Они часто выступают на разных пло-
щадках. По признанию самих ребят, боль-
ше всего им понравилось выступать на 
Урбании: «Там давали бесплатные шоко-
ладки и кока-колу».


Кирилл учится в Красноярском Педа-
гогическом Государственном Университе-
те: «И я не отвлекаюсь на посторонние 
занятия типа музыки и борда».


МЕДАЛЬОН ЗЕВСА


Реки струятся красной стеной... 
Это медальон Зевса! 
Адские тучи над головой... 
Это медальон Зевса!


Медальон Зевса оуеееее 
Я хочу к тебе! 
Медальон Зевса оуеееее 
Возьми мою душу!


Золота тонны в гробнице глухой...
Это медальон Зевса!
Каждый, кто рядом, тот злейший враг твой...
Это медальон Зевса!


Медальон Зевса оуеееее 
Я хочу к тебе! 
Медальон Зевса оуеееее 
Возьми мою душу!


Дьявол не дремлет-ждёт встречи с тобой...
Это медальон Зевса!
Жизнь ты отдашь и получишь покой...
Это медальон Зевса!


Медальон Зевса оуеееее 
Я хочу к тебе! 
Медальон Зевса оуеееее 
Возьми мою душу!


Кирилл (sum41) - соло-гитара
Леша Краснов – ритм-гитара, вокал
Андрей Мечев (Lestat) – бас-гитара
Женя Харин - ударные


Кирилл  


Андрей


[Александра Иванова]
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В понимании большинства, 
аниме – это, прежде всего такие 
мультики, где у героев огромные 
глаза, а у девушек длинные ноги 
и короткие юбки, где при каждом 
всплеске эмоций лица героев ис-
кажаются, а рты разеваются на 
половину экрана. Согласно друго-
му мнению, аниме – это японская 
мультипликация, и каждый япон-
ский мультик относится к аниме, а 
не японский к аниме отнесен быть 
не может. И то, и другое является 
правдой только частично.


Главная особенность жанра 
аниме лежит не во внешней форме 
и даже не в содержании, а, скорее, 
в его высокой востребованности 
японским обществом. Аниме и его 
прародитель манга (бумажные ри-
сованные истории, похожие на ко-
миксы, но комиксом в чистом виде 
не являющиеся) в Японии гораздо 
более популярны, чем российская 
национальная мультипликация в 
России, а “Дисней” с “Пиксаром” 


— в Америке. Для японца аниме — 
как для бразильца сериал, как для 
американца комикс, и даже более 
того.


С аниме в сегодняшнем его 
понимании российский зритель по-
знакомился только в конце 1980-х 
годов, когда по телевидению 
впервые стали пока-
зывать анимацион-
ные сериалы для 
детей. Многие 
помнят мультики 
1990-х годов, такие 
как «Кэнди-Кэнди» и, 
конечно, «Сейлор Мун». 


Но по-настоящему популярным 
аниме стало в 2000 году, после 
выхода на экраны сериала «По-
кемон». На основе этого муль-
тфильма стали выпускаться ком-
пьютерные игры, карты, фигурки 
героев, журналы… «Покемон» стал 
классикой жанра кодомо – детско-
го аниме. Взрослую же аудиторию 
покорил меха-экшн «Евангелион». 
Сюжет мультфильма разворачива-
ется в 2015 году, после всемирной 
катастрофы, унесшей миллионы 
жизней. Для борьбы с оставшими-
ся на планете людьми на Землю 
являются огромные таинственные 
существа – Ангелы. Но у челове-
чества есть защитники – гигант-
ские боевые машины «Евангелио-
ны», разработанные специальным 
международным агентством NERV. 
Аска, Синдзи и Рей, 14-детние 
дети, спасают планету и раскры-
вают тайну загадочных противни-


ков. «Евангелион» вошёл 
в десятку лучших миро-


вых анимацион-


ных сериалов и породил настоя-
щий анимешный бум, после чего 
на российский каналах стало появ-
ляться всё больше мультфильмов 
аниме, снимавшихся по мотивам 


комиксов манга. 
В России японское искус-


ство заявило о себе сначала 
в виде мультфильмов и уже 


после этого поклонники ани-
ме обратились к чтению манги. 


Популярность комиксов манга 
в Японии началась в 1950-е годы, 
когда были выпущены комиксы 
Осаму Тедзука. Этот художник вы-
работал легко узнаваемый стиль, в 
котором все эмоции героев пере-
даются выражением неестествен-
но больших глаз, а рот и нос едва 


заметны. Поклонников манги с 


В последнее время во всём мире, в том числе и в России, становится 
модным увлечение Востоком. Особ енного внимания удостаивается образ 
жизни и культура Японии: мы об едаем в суши-барах, занимаемся вос-
точными единоборствами, зачитываемся книгами Мураками и пыта-
емся приобщиться к прекрасному через японскую поэзию… Но, пожалуй, 
наибольшей популярностью в наши дни пользуется аниме – японская 
анимация. Аниме-движение в нашей стране с каждым годом набирает 
обороты, образовалась даже целая субкультура. Что же такого особ ен-
ного в японской анимации, и чем она так привлекает поклонников по 
всему миру?


Аниме для начинающих
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каждым годом всё больше, в Япо-
нии манга составляет 40% всей пе-
чатной продукции! Создатели ман-
ги обращают внимание на важные 
проблемы, ставят серьёзные во-
просы, но умеют подать это очень 
интересно и легко для восприятия, 
что и привлекает миллионы читате-
лей.


Как и в случае с кинематогра-
фом, разнообразие сюжетов ани-
ме ограничено только фантазией 
сценариста. Наряду с аниме, рас-
сказывающими о параллельных ре-
альностях и космосе, существуют и 
те, которые описывают историче-
ские события, или даже воссоздаю-
щие повседневную жизнь главных 
героев в самом обычном Токио.


Людям, только начинающим 
познавать мир аниме, довольно 
трудно разобраться во всевозмож-
ных классификациях и огромном 
количестве жанров, в каждом из 
которых тематика произведений 
чётко определена. Делить аниме 
можно по целевой аудитории (кодо-
мо – для детей, сёнен – для парней, 
сёдзё – для девушек, есть и «взрос-
лое» аниме), по жанрам (фанта-
стика, фэнтези, киберпанк и т.д.), и 
даже по сюжету, например, махо-
сёдзё – аниме про девочку, наде-
лённую волшебными способностя-
ми, меха – аниме, где присутствуют 
огромные роботы и т.д.


Несмотря на всевозрастающую 
популярность, аниме имеет множе-
ство противников. 


Наиболее серьёзную критику 
вызывает чрезмерное, по мнению 
многих, количество жестокости и 


эротики, присутствующих даже в 
кодомо-аниме.  Также врачи-психо-
терапевты говорят о неадекватном 
поведении людей, увлекающихся 
просмотром и коллекционировани-
ем аниме. 


Кроме того, примитивные и 
грубые рисунки негативно воздей-
ствуют на несформировавшуюся 
психику подростков, а сюжеты ани-
ме убеждают их в несовершенстве 
мира и делают жестокими по отно-
шению к окружающим. Даже сами 
анимешники не отрицают то факт, 
что эти мультфильмы вызывают у 
них какую-то психологическую за-
висимость. Уходя от реальности и 
проживая жизнь любимых персона-
жей, поклонники аниме ведут в бло-
гах дневники под именами своих ку-
миров и одеваются так же, как они. 
Фотографии анимешников можно 
назвать произведениями искусства, 


а образы, которые они себе созда-
ют, не каждому стилисту под силу. 
Юноши, стараясь походить на сво-
их кумиров (а в аниме героев муж-
ского пола иногда сложно отличить 
от девушек из-за яркого цвета во-
лос, худощавых фигур и пёстрых 
нарядов), делают яркие причёски, 
худеют и не пренебрегают макия-
жем.


Однако, несмотря на опас-
ность, о которой предупреждают 
противники японской анимации, у 
увлечения аниме есть множество 
положительных сторон. В большин-


стве своём, анимешники это очень 
яркие и творческие люди. Ярые 
поклонники аниме называют себя 
отаку (яп., фанатик). Отаку счита-
ют жизнь обычного человека скуч-
ной и бессмысленной, поэтому они 
стремятся сделать её интереснее, 
часто стараются устраивать себе 
праздники. Их главным развлече-
нием являются аниме-фестивали, 
на которых они общаются, участву-
ют в конкурсах и, конечно же, ни 
один фестиваль не обходится без 
косплея. Косплей (costume playing 
– костюмированная игра) - переоде-
вание в  костюмы персонажей из 
аниме, манги или видеоигр. Участ-
ники готовятся к этому заблаговре-
менно, тщательно продумывают 
образы и сценарий, собственноруч-
но шьют костюмы любимых героев 
и отрабатывают сцены боя. 


Аниме – целая субкультура, 
причислить себя к которой в Японии 
может не каждый.  Для озвучки ани-
ме приглашаются талантливые ак-
теры, которых называют сейю. Для 
того чтобы им стать, нужно быть 
профессионалом, так как с главной 
задачей – передачей эмоций – мо-
жет справиться не каждый. В аниме 
большое значение придаётся му-
зыке. Существуют так называемые 
опенинг и эндинг (от англ. opening 
song и ending song). Опенинг звучит 
в начале аниме и создаёт у зрителя 
нужное настроение для просмотра 
сериала, восстанавливает в памяти 
его общий настрой. Закрывающая 
композиция (эндинг) может подчёр-
кивать ключевые моменты аниме, 
его идеи в целом, и обычно заметно 
спокойней, чем открывающая.


Даже среди психологов, где 
аниме уже вынесли смертный при-
говор, можно найти защитников от-
аку. Увлечённый человек – счаст-
ливый человек. У него находится 
возможность для самовыражения, 
растет самооценка. Кроме того, в 
среде людей, разделяющих общие 
интересы легко найти себе друзей, 
что положительно сказывается на 
мировосприятии человека.


[K.M.]
(По материалам Интернета, 


журналов 
«Мир фантастики», 


«Discovery», 
а также из личного опыта)
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Девять
В сентябре премь ер особ енно много. От 


зубодробительного триллера «Пункт назначе-
ния-4» до легкомысленной комедии с Павлом 
Волей «Нев еста любой ценой». Однако подробнее 
мы расскажем о мультипликационном ше-
д евре с необычным названием «Девять».


Продюсер: 
Тим Бертон, Тимур Бекмамбетов.
Режиссер: 
Шейн Экер.
Перевод фильма: 
Дмитрий Глуховский
Роли озвучивали: 
Константин Хабенский, 
Владимир Турчинский, Валерий 
Золотухин, Александр Пушной, 
Геннадий Хазанов, Тута Ларсен.
Дата выхода в мировой прокат:
 9.09.09


Сюжет:
Однажды люди научились соз-


давать боевые машины и наделять 
их интеллектом. Но машины вос-
стали против своих создателей, и в 
страшной войне человечество было 
уничтожено механическими мон-
страми. Перед тем, как погибнуть, 
профессор, придумавший умные 
машины, сшил девять тряпичных 
кукол, вложив в них часть своей 
души. И они спаслись. Девять Пер-
сонажей. Девять Характеров. Толь-
ко вместе, помогая друг другу, им 
суждено выжить, чтобы разгадать 
тайну своего создания. Выжить, 
чтобы найти талисман, при помо-
щи которого профессор создал их. 
Выжить, чтобы возродить на Земле 
жизнь.


Имя Тима Бертона (известного 
по таким работам как «Суини Тодд: 
демон-парикмахер с Флит стрит», 
«Эдвард - руки-ножницы», «Труп не-
весты» и т.д.) уже говорит зрителям, 
что долгожданная премьера долж-
на получиться удачной.


Само слово «мультфильм» ас-
социируется с чем-то простым, до-
брым, веселым и поучительным, а 
предоставленная работа опровер-
гает этот стереотип.


Будущее, которое «нарисо-
вал» Тим Бертон - фантазия на 
тему первых частей легендарного 
«Терминатора». Один из героев (в 
нашем прокате его озвучил Вла-


димир Турчинский) даже напоми-
нает Железного Арни. И забавных 
моментов, способных развеять не-
веселые мысли зрителя, немного. 
Мультфильм получился серьезным, 
но этим он и восхищает!


Еще одна особенность муль-
типликационного фильма: все 
персонажи - уникальные, запоми-
нающиеся. У каждого героя инди-
видуальный характер, свой взгляд 
на жизнь, но их объединяет то, что 
все они хотят спасти Мир.


Удачного просмотра! Встретим-
ся в кино.


[Евгения СЕРОУС]


Комментарий:
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Звенит звонок. В класс 
забегают опоздавшие уче-
ники. Следом заходит учи-
тель. Наконец,  все в сборе.


Учитель: Так! Быстро по 
местам! Урок начался ваще-
та! Звонок, блин, для меня 
что ли?


Так, Гламурова! Фен, 
журналы, бигуди, лак для во-
лос и для не волос… Коро-
че! Всё убрала!


Нытиков, наушники из 
ушей выткни. Чё за музлон у 
вас такой?! На урчанье в жи-
воте похоже.


Нытиков: А я то чё? Я 
ничё!


Учитель: А кто по-
твоему чё?


Нытиков: Да это вон Пирожкова сидит и четвёр-
тый завтрак за день точит.


Учитель: Нет,  ну Нытиков! Ты на русич припёрся 
или куда? Она чё тебе, точилка, чтобы точить? Жрёт, 
хавает, жуёт… Ну всегда же синоним найти можно! 
Мы же с вамии интеллигентные чуваки! А ты, Пирож-
кова, давай, дожёвывай все быстрее – урок ваще-та, 


Правительство приготовило нам неожиданный подарок к 1 сентя-
бря. Именно с этого дня вступил в силу приказ №195 Министерства 
образования и науки от 8 июня 2009, опред еляющий список словарей, 
грамматик и справочников, сод ержащих нормы современного русского 
литературного языка.


Документ вызвал оживленную дискуссию в российских акад емиче-
ских кругах и СМИ.


Мы решили пофантазировать и представить, каким буд ет урок 
русского языка в будущем, если Минобрнауки России не остановится на 
этом…


ЖЫ, ШЫ пишу как хочю!


блин!
Учитель встаёт и за-


писывает тему урока на до-
ске: «ЖЫ ШЫ пишу как хочю». 
Класс внимательно смотрит 
на доску в попытке осознать 
всю сложность темы урока.


Учитель (открывает жур-
нал): Та-а-ак, кто же к доске 
пойдёт сегодня?...


Нет! Ну Пирожкова, хва-
тит, блин, есть уже!


Пирожкова: А я не блин 
ем…


Учитель: Да не блин! А, 
блин, с булочками своими да-
вай быстрее разбирайся!


Пирожкова: Я чё та не 
втыкаю, какой блин с булочка-
ми – не бывает такого!


Учитель: Два тебе, Пирожкова!
Питрожкова: За что?!
Учитель: За то, что РУССКОГО ЯЗЫКА НЕ ПО-


НИМАЕШЬ!
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